

2024

## El Tiempo Ayuda En Lo Que Te Conviene

Armando Josue Velasco Quiroz

Follow this and additional works at: <https://digitalcommons.humboldt.edu/courageouscuentos>



Part of the [Bilingual, Multilingual, and Multicultural Education Commons](#), [Chicana/o Studies Commons](#), [Civic and Community Engagement Commons](#), [Community-Based Learning Commons](#), [Creative Writing Commons](#), [Curriculum and Instruction Commons](#), [Domestic and Intimate Partner Violence Commons](#), [Educational Sociology Commons](#), [Ethnic Studies Commons](#), [Feminist, Gender, and Sexuality Studies Commons](#), [Gender and Sexuality Commons](#), [History Commons](#), [Inequality and Stratification Commons](#), [Latin American Languages and Societies Commons](#), [Latina/o Studies Commons](#), [Modern Literature Commons](#), [Politics and Social Change Commons](#), [Race and Ethnicity Commons](#), [Reading and Language Commons](#), and the [Theory, Knowledge and Science Commons](#)

---

### Recommended Citation

Josue Velasco Quiroz, Armando (2024) "El Tiempo Ayuda En Lo Que Te Conviene," *CouRaGeouS Cuentos: A Journal of Counternarratives*: Vol. 8, Article 27.

Available at: <https://digitalcommons.humboldt.edu/courageouscuentos/vol8/iss1/27>



This work is licensed under a [Creative Commons Attribution-NonCommercial 4.0 License](#)

© 2016 Department of Critical Race, Gender & Sexuality Studies (CRGS) at Humboldt State University.

This Counternarratives and Reflections is brought to you for free and open access by the Journals at Digital Commons @ Cal Poly Humboldt. It has been accepted for inclusion in CouRaGeouS Cuentos: A Journal of Counternarratives by an authorized administrator of Digital Commons @ Cal Poly Humboldt. For more information, please contact [kyle.morgan@humboldt.edu](mailto:kyle.morgan@humboldt.edu).

# El Tiempo Ayuda En Lo Que Te Conviene

Mi nombre es Armando Josué Velasco Quiroz, tengo diecisiete años y nací en Los Baños, CA. A los un año me llevaron a México, donde viví en Morelia, Michoacán durante 16 años, casi toda mi vida. En agosto de 2023 regresé a Estados Unidos.

Me identifico como hombre y como Mexicano, aunque haya nacido aquí siento una fuerte conexión con mi herencia Mexicana. En México me llamaban gringo porque nací en los Estados Unidos, pero siempre les decía que yo me considero Mexicano. Aquí, en los Estados Unidos, también me llaman Mexicano.

Antes de regresar a los Estados Unidos, estaba en un dilema porque no estaba seguro si quería volver. Principalmente, porque en ese tiempo tenía novia y no quería dejarla. Mis hermanos me aconsejaron que si realmente me quería, ella me esperaría.

Llevo viviendo en Humboldt ocho meses. Resido en Arcata, pero estoy inscrito en Eureka High porque aquí hay más apoyo para los Latinos en comparación con Arcata High. En mi primer día de escuela, lloré. También me frustré cuando llegué a casa con la tarea de geometría toda en inglés y no entendía nada. Le dije a mi hermana “No quiero estar aquí, quiero regresar a México.” Esto va a junto a lo que quiero cambiar en Humboldt: el idioma. La mayoría de la gente aquí habla inglés y pocos hablan español. Me gustaría que hubiera más cosas traducidas a ambos idiomas y que los vendedores también hablarán Español. A pesar de todo, Humboldt tiene cosas que me gustan, como la naturaleza. Disfruto yendo al parque cerca de Eureka High, donde juego fútbol con mis amigos.

La redada de Sun Valley en 2008 no afectó directamente a mi familia, pero conocían a personas que contaban cómo en aquellos tiempos simplemente te miraban el color de piel y te mandaban a México. También me contaron que iban a

las casas, tocaban a la puerta y si tenías hijos, no importaba; los hijos se quedaban en Estados Unidos y los padres a México.

Yo quiero luchar por más representación de personas Latine en todos los aspectos como en la política, las escuelas, el condado y todo lugar. Actualmente formo parte del club Latinx y baile en la escuela. En el club, vamos a las escuelas locales para motivar a los niños a bailar y expresar su cultura. También organizamos ventas de comida hispana para recaudar fondos, como para los trajes de baile. Aunque al principio quería regresar a México, con el paso del tiempo me fui adaptando y ahora sigo aquí, echándole ganas. Me siento mejor gracias a la ayuda de mi hermana, toda mi familia y también mis amigos.

